

金澤北ロータリークラブ

8月 会員増強・新クラブ結成推進月間

発行 2025.8.7 NO.1020



2025-2026年度

フランチェスコ・アレツォRI会長テーマ

よいことの
ために
手を取りあおう

小嶋 修一会長メッセージ

ピンチはチャンスだ
ありがとう

8月の予定

- 2日・3日 ジュニアサッカー大会
7日 講話 宮本 敦史氏
(金沢市危機管理課)
定例理事会
14日 休会 (同一週に祝日)
21日 納涼例会 (松魚亭)
28日 講話 徳田 博氏
(石川県副知事)

8月のロータリーレート 149円=1米ドル

2610地区ページ
ガバナー月信公開中



金澤北RC
Instagram



@KANAZAWAKITAROTARY

職業奉仕講演会 9月27日 (土)
指導者育成セミナー、レセプション 10月25日 (土)
地区大会本会議、大懇親会 10月26日 (日)

登録受付中です 締切：8月21日

◇能登震災発生から1年半、現地介護老人施設からの報告

会員 山上 公介

(1) 震災直後の状況

元日に出勤していた職員は約30人。その直後から、ご利用者と共に施設に缶詰め状態になりました。

灯油の備蓄はあったものの、道は寸断され、電波も通じないため連絡も取れない。給排水はもちろん使えない。しかし、ゆきわりそう(特別養護老人ホーム)は、発災直後から今日まで1日も休止することなく施設の運営を続けてきました。

あれほどの被災状況の中で、なぜそう決断したのか。それは、要介護3以上の高齢者を、全員市外に避難させることは非現実的だと考えたからです。緊急性があるとDMAT(災害派遣医療チーム)に判断された30人ほどは救急車やヘリコプターで市外の病院などに搬送されましたが、その殆どの方が亡くなりました。搬送して環境を変えるという判断が正しかったのか、忸怩たる思いがあります。

施設に残った90人ほどの高齢者には被害の少なかった部屋に寄せ集め、そこでご利用者と職員と一緒に雑魚寝する日々が続きました。排泄も食事もすべてその部屋で行い、入浴はもちろん、清拭も十分にはできない。自分の家が被災している職員が大半の中で、全員が精神的、肉体的に追い込まれる状況にありました。

(2) 踏ん張っていた私たちを助けてくれた人々

被災3日目ごろからは徐々に支援物資が届いたり、自衛隊の給水車が来てくれたりするようになりましたが、大量の支援物資を運び入れるにも、自衛隊に対応するにも人手が不足、職員の疲労が増すことには変わりありません。

そんな時に心強かったのが、全国からの炊き出しボランティアや、DMATの存在です。

発災直後の2~3カ月は主に食事作りを手伝って頂き、瓦礫の撤去やペットボトルの運搬等の力仕事もお願いしました。

通常業務の流れが戻って来た頃からは、被災して休業を余儀なくされた近隣の施設から、職員が手伝いに来てくれました。

その後DMATの応援派遣も定期的となり、ベテランの介護士がご利用者の傾聴などを担って頂きました。

又その時、被災した職員のメンタルケアも重要な課題だと気づきました。支援者の方に職員の精神的サポートもして頂き感謝しております。



ゆきわりそう

◇例会運営委員会

皆出席顕彰 (7月)

意欲を称え、
ご健康を祝福します

辻 利陽君 (38ヶ年)
中川 茂樹君 (17ヶ年)
松田 光代君 (13ヶ年)



現在も人手不足は続いていますが、10月以降はDMATへの依存を減らすために、ショートステイの受け入れを中止し、入所部門の運営に注力する体制に移行しています。

(3) 備蓄の一番の問題は水! ペットボトル水で清拭

水の確保は災害時の最大の課題で、特に入浴介助には苦勞しました。自衛隊の給水車が来て震災後3週間経って初めて体を洗ってあげた時には職員も泣いて、。。。ご利用者も「ありがとう、生き返った」と。通常の入浴が出来るまで9カ月以上かかりました。

震災直後から大量のペットボトル支援が山積みになってきましたが、煮炊きはもちろん清拭にも使用するので余ることは有りません。缶詰、カップ麺等の食料や衛生用品等の物資は比較的早期に確保でき、プロパンガスも使用可能でした。電気が10日で復旧した事で救われました。これで暖房や調理が可能になりました。

(4) 事業継続の難しさ、出鼻挫いた8月の土砂災害

2024年4月以降、特に20~40代の職員が、将来の生活や子どもの教育に不安を感じ、離職が相次ぎました。施設のある門前町と輪島市内を結ぶトンネルが9月開通予定でしたが、直前の水害で使用不可となり、迂回路通勤を強いられていることも影響しています。(職員の3割が輪島市内在住)今年8月のトンネル開通により交通アクセスが改善され、求職者の増加が見込まれる10月以降にショートステイの再開を目指しております。



付近には倒壊したままの住居も多い



施設長室に山積みになった支援物資

第2360回 例会

7月3日(木)12:30~13:30 松魚亭

出席 27名 欠席 12名

講話 「新年度所信表明」
会長、幹事、奉仕プロジェクト統括委員長

新会員入会式 高島君

皆出席顕彰 辻君(38ヶ年)、中川君(17ヶ年)、
松田君(13ヶ年)

お誕生日祝い・結婚記念日祝い

友好クラブ祝辞披露

幹事報告 配布物(要覧、
名簿等)説明

委員会報告 交換学生募集
の件(国際奉仕)



ニコニコボックス

- **小嶋君、蔵田君** 今年度変わらぬご指導ご教示宜しく願います。
- **木村(康)君、岩網君、本田君、小泉君、内堀君、中村(實)君** 小嶋年度のスタートを祝して、今年一年よろしくお祈いします。本日より高島君が新入会されました。入会を祝して!!一緒にロータリーを楽しみましょう。
- **諸江君** 本田さん、今村さん一年間お疲れ様でした。今年度会場監督をさせていただきます。皆様どうぞよろしくお祈いいたします。
- **高島君** 新入会いたしました。今後ともよろしくお祈いいたします。

第2361回 例会

7月10日(木)12:30~13:30 松魚亭

出席 28名 欠席 10名

講話 「唯一無二」高岡昇君 (会員)



ニコニコボックス

- **小嶋君、蔵田君** 高岡さんお話し済みです！
- **本田君** 今日はメンバーの高岡昇様に卓話をお願いしました。お話を楽しみにしています。
- **内堀君** 本日の高岡先輩のゴールド講話楽しみます。
- **諸江君** 京都洛北RCさんとの合同例会がご縁で会員の伴野さんにスーツを作って頂きました。今日はそのスーツで連会進行させて頂いています。

第2362回 例会

7月17日(木)12:30~13:30 松魚亭

出席 27名 欠席 11名

講話 「新年度所信表明」
会員開発、クラブ管理運営、
公共イメージ 統括委員長



ニコニコボックス

- **小嶋君、蔵田君** 小泉さん、本田さん、喜多さん 今年度宜敷くお願い致します。
- **木下君** 我が家に珍しいことがありました。詳しくは後で話をします！

8月のお祝い

誕生日 岡田君

第2363回 例会

7月31日(木)12:30~13:30 松魚亭

出席 28名 欠席 10名
来訪者 浅田久太様 (金沢東RC)

講話 「世界から見た日本料理」
浅田久太氏 (浅田屋代表取締役社長)



幹事報告 地区大会、職業奉仕講演会の件
委員会報告 サッカー大会の件 (青少年奉仕)

ニコニコボックス

- **小嶋君、蔵田君** 浅田様お話し済みです！
- **内堀君** 本日の講話、浅田久太氏のお話し済みです。

ニコニコボックス

7月計 38,000円 (累計38,000円)

財団委員会寄付募金

7月計 24,000円 (累計24,000円)

金沢市内RC 8月の例会変更

月	金沢東/	11日	休会	25日	納涼例会
	香林坊/	4日	納涼会	11日	休会
火	金沢南/	12日	休会	19日	夜間例会
	みなと/	12日	休会	26日	親睦夜間例会
水	金沢/	6日	納涼家族会	13日	休会
木	金沢北/	14日	休会	21日	納涼夜間例会
	百万石/	14日	休会		
金	金沢西/	1日	休会	15日	休会

メイクアップされる際は事前に各クラブホームページ等でご確認の上、事務局にご予約をお願いします